
长沙市一中体育馆，健美操队员正在训练。
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教育资讯…

日前公布的《中共
中央关于全面深化改革
若干重大问题的决定》
中，招考部分“文理不分
科” 等改革内容引发社
会热议。 文理不分科湖
南是否有时间表？ 如何
执行？ 我省教育部门表
示， 高考改革将根据教
育部的细则和我省的具
体情况最后确定， 目前
的高中生肯定不会经历
政策变动。

“改革肯定不会涉
及现在的高中生， 因为
高中教学需要连贯性，
以3年为一轮。” 长沙市
教育考试院副院长刘罗
春表示，“探索” 二字本
身就意味着这是未来高
考改革的趋势和方向。
另外，“2020年高考改革
的总体框架” 预计将在
12月份公布。

【老师】
防知识结构偏差

“取消文理分科就
意味着高考时，语文、数
学、英语、物理、化学、生
物、历史、地理和政治全
都考， 这样会不会又增
加学生的负担？”湖南师
大附中教师曾克平表
示，还是有点担忧，但是
他还是赞成文理不分

科， 因为可以让学生多
学点东西， 综合素质得
到提高。曾克平猜测，取
消文理分科后， 考试难
度肯定会降低， 教学会
强调与实践相结合，突
出综合运用能力。

而南雅中学副校长
黄汉军则认为， 取消文
理分科后， 高二和高三
的课程会统筹协调起
来， 而不再是人为的文
理切割， 三年连贯制的
学习， 相信不会给学生
造成负担。 探索不分文
理科是一个牵一发而动
全身的决定， 不仅会影
响高中教学和高考升学
制度， 还会涉及小学和
初中阶段， 文理科目将
加快融合， 副科会得到
更多的重视。

【高校】
招录或设最低线

取消文理分科后，
高校该怎么招生呢？对
此， 我省一所本科院校
负责人表示， 这项改革
有利于高校选拔出综合
型人才。高校在招生时，
可以根据专业教学要
求， 对某些科目设置最
低分数线。比如，报考应
用数学专业的学生，数
学、物理、化学应达到最

低分数线方能被录取。 而那
些偏科较严重的学生， 就不
会被录取到这个专业。

此外，该负责人认为，随
着教育制度的改革， 将来我
国的许多高校将不会像现在
一样细分专业， 而有可能像
香港等地的高校一样， 将差
异不明显的专业划分到一个
大版块里。

【专家】
考招分离是关键

“高考不分文理科这一
构想是很好的， 可以避免中
学过早分文理科， 导致学生
知识结构出现偏差。但是，实
行这一改革，必须与考试、招
生分离同步推进。”21世纪
教育研究院副院长熊丙奇表
示。他认为，按照这种招考模
式，中学将摆脱考试指挥棒，
自主设置课程。 根本不必提
文理分科或文理不分科，学
生根据自己的兴趣、 未来学
业规划选择适合自己的课程
以及课程难度。

熊丙奇表示， 高考改革
的关键就在考试、招生分离，
如果不在这方面着力， 而只
是在考试科目上做文章，哪
怕有的科目一年多次考，改
革的价值也将十分有限。

■三湘华声全媒体记者
贺卫玲 黄京

“蒙台梭利教育进家庭”
高峰论坛下月初举行

本报11月20日讯 随着
《爸爸去哪儿》的热播，越来越多
的年轻家长认识到家庭教育的
重要性。 由国际蒙台梭利协会
（AMI） 中国培训中心、 湖南萌
达·蒙特梭利教育机构和湖南教
育音像电子出版社联合主办的
首届“蒙台梭利教育走进家庭国
际高峰论坛”将于2013年12月1
日在长沙举行。本次论坛旨在普
及国际公认优质的幼教理念，提
升中国0-6岁学龄前儿童教育
水平。 想参加高峰论坛的市民，
可 拨 打 活 动 报 名 热 线
400-0826-088获取入场券。

■三湘华声全媒体记者 黄京

职称英语教材出炉
备考重视三环节

本报11月20日讯 近日，
职称英语考生最为关注的2014
年职称英语国家指定教材新鲜
出炉，这标志着多数职称英语考
生进入集中复习阶段。按照2014
年新教材，综合类新增两篇阅读
理解文章，理工类新增一篇阅读
理解文章，难度变化不大。对此，
新东方在线职称英语名师李玉
技表示，针对2014年职称英语考
试，考生要足够重视，按照三个
环节来调整心态和认真复习：正
确认识考试难度、做好提前复习
准备、 选择适合自己的学习方
式。

■三湘华声全媒体记者 黄京

“动漫英雄”湖南选才

11月17日，“动漫英雄”中国
COS秀、中国好声优湖南分赛区
在古城长沙隆重举行， 数百名
COSPLAY和声优选手齐聚长
沙，激情演绎“楚汉传奇”。业内
人士认为，作为全国性的大型动
漫赛事，“动漫英雄”湖南分赛不
仅为广大动漫爱好者提供一个
自由切磋、 施展才华的舞台，也
对促进手机动漫文化在当地广
泛传播，推动湖南动漫产业快速
发展有着重要作用。

据了解，2013年“动漫英雄”
是中国移动手机动漫基地倾力
打造的全国性大型动漫文化赛
事活动，将通过成长基金和名家
培训等人才培养造星计划，把优
秀动漫创作人才打造成为动漫
新星； 同时借助强大的明星效
应，吸引更多观众来关注手机动
漫， 培育更大更成熟的市场，完
善动漫产业链条，助推手机动漫
产业迅速发展。
■三湘华声全媒体记者 贺卫玲

11月4日—8日，在
韩国举行的亚洲杯健美
操第五届韩国公开赛
上， 长沙市一中健美操
队代表中国参加国际年
龄一组（12—14岁）五人
操比赛获得季军。

而在今年10月举行
的2013年全国健美操冠
军赛暨全国联赛总决赛
中， 长沙市一中健美操
队一路过关斩将， 夺取
两枚金牌。 队员杜莞圆
还以个人赛第三名的成
绩获得了国家级运动健
将的称号， 这是我省第

一个该项目获得运动健
将称号的运动员。16岁
的杜莞圆已经被北京大
学预录取， 她还将代表
中国队参加2014年第六
届世界青少年健美操锦
标赛三人操项目。

“我从小喜欢跳舞，
6岁开始爸爸就送我学
健美操，虽然很辛苦，但
是我很享受。”杜莞圆是
队员中年龄最大的，16
岁的她显得文静而内
敛， 皮肤因为训练晒得
黑黑的， 她希望自己能
在国际比赛中获得更好

的成绩，为母校和祖国争
光。

“健美操队员对身高
没要求， 但是要求身材匀
称形象好。性格要外向、笑
得越开越好。”国际体操联
合会健美操国际教练员、
长沙市一中老师郭莎莎告
诉记者， 如果要在国际比
赛获胜，难度分必须打满，
同时艺术感染力、编排、动
作完美完成、 与音乐的结
合、 表情等都是重要的打
分标准。

■三湘华声全媒体记者
贺卫玲 通讯员 江晓华

长沙市一中健美操队斩获国际大奖

16岁“金牌女孩”已被北大预录

新政
“逐步推行普通高校基于统一高考

和高中学业水平考试成绩的综合评价多
元录取机制。探索全国统考减少科目、不
分文理科、 外语等科目社会化考试一年
多考。试行普通高校、高职院校、成人高
校之间学分转换，扩宽终身学习通道。”

———《中共中央关于全面深化改革若干重
大问题的决定》

关
注
高
考
改
革

各地高考加分“瘦身”

在2014年高考中， 高考加分全
国性“瘦身”无疑是全社会关注的焦
点。记者发现，全国各省份近日公布
的加分新政策“瘦身” 力度普遍较
大，其中，以往加分乱象重灾区的体
育加分项目被要求不超过10项，优
秀学生等鼓励性加分因其评价主观
性强或被降低分值或被取消加分。

此外， 以往盛行的艺术特长考
生加分政策被大多数省份取消，奥
赛获奖者也被取消保送资格和限制
加分。教育专家认为，这对那些不考
虑孩子个人兴趣爱好，为了“考学加
分”让孩子学艺术、上奥数的家长来
说，具有很好的导向作用。对考生来
说，加分“瘦身”带来的直接影响将
是享受加分人数的减少， 对“裸考
生”无疑是利好消息。

“外语热”有望降温

今年以来，社会有关“外语热”的
讨论达到新高潮。 社会普遍认为，过
热的外语应当“降温”。江苏、北京近
期还出台有关政策，拟从2016年起调
整外语科目考试形式或分值。

山东省从2014年起取消外语听
力统一考试，将以高中学业水平考
试听力成绩记入考生电子档案，招
生院校可在招生章程中对考生外
语听力水平提出要求。 有专家认
为，这一举措有望扭转当前的“全
民英语”现象。但也有人担忧，将助
长“哑巴英语”。 ■据新华社

高考不分文理科，湖南暂无时间表
教师和专家忧心：仅仅将考试改为“大综合”吗


